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Der Begriff des Funktionalismus hat wieder Eingang in Architektur und Design gefunden. Dabei
wird einerseits der alte Funktionalismus-Begriff übernommen und andererseits ein neuer Funktion-
alismus-Begriff geprägt.

In beiden Fällen, so scheint es, wird jedoch über die Begriffe Funktion, Zweck und Gebrauch nicht
weiter nachgedacht. Wir haben daher dazu aufgerufen, diese Begriffe in ihren historischen Kontex-
ten kritisch zu reflektieren und zu diskutieren, was wir aus den alten Ansätzen lernen können und
was neu zu bestimmen sei.

Das Echo auf den Call for Papers war enorm. Im Themenheft 32 präsentieren wir Ihnen nun fol-
gende Autoren: Burkhard Biella (Duisburg), Denise R. Costanzo (State College, PA), Cesar A. Cruz
(Urbana-Champaign,  IL),  Harald  Deinsberger-Deinsweger  (Graz),  Ekkehard  Drach  (Innsbruck),
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Daniel Grünkranz (Wien), Kari Jormakka (Wien), Silke Langenberg (Zürich), Roland Lippuner (Bre-
men), Dietrich Neumann (Providence RI), Marc J. Neveu (Boston, MA), Anna Riese (Nürnberg), Elis-
abetta di Stefano (Palermo), Sara Stroux (Delft), Olaf Weber (Weimar), Gerrit Wegener (Berlin), Tho-
mas Werner (Köln), Sander Wilkens (Berlin) und Nassir Zarrin-Panah (Wien).

Das Heft gliedert sich in drei Themenschwerpunkte. Im ersten Schwerpunkt werden Funktion,
Zweck und Gebrauch als architekturhistorische Begriffe und Konzepte in ihrem jeweiligen Kontext
diskutiert. Der zweite Schwerpunkt umfasst Texte, die architektonische und urbanistische Einzelw-
erke darstellen, analysieren und historisch einordnen. Im dritten Schwerpunkt werden konzep-
tionelle, theoretische und philosophische Ansätze diskutiert.
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The concept of functionalism has found its way into architecture and design once again. On the
one hand, the long standing concept of functionalism is adopted and on the other hand a new con-
cept of functionalism is shaped.

In both cases, it seems, the terms function, purpose and use are not considered more closely. We
have therefore appealed for a critical reflection of these terms in their historical contexts and for a
discussion on what we can learn from the long standing approaches and what needs to be
redefined.

The response to the call for papers has been tremendous. In the current issue Function - Purpose
- Use in Architecture and Urbanism, we now present you with the following authors: Burkhard Biel-
la (Duisburg), Denise R. Costanzo (State College, PA), Cesar A. Cruz (Urbana-Champaign, IL), Har-
ald Deinsberger-Deinsweger (Graz), Ekkehard Drach (Innsbruck), Daniel Grünkranz (Vienna), Kari
Jormakka (Vienna ),  Silke Langenberg (Zurich),  Roland Lippuner (Bremen),  Dietrich Neumann
(Providence, RI),  Marc J. Neveu (Boston, MA), Anna Riese (Nuremberg), Elisabetta di Stefano
(Palermo),  Sara Stroux (Delft),  Olaf Weber (Weimar),  Gerrit  Wegener (Berlin),  Thomas Werner
(Cologne), Sander Wilkens (Berlin) and Nassir Zarrin-Panah (Vienna).

This issue is divided into three main themes. The first focus lies on discussing function, purpose
and use as terms and concepts in context of the history of architecture. The second priority
includes texts that represent and analyze architectural and urban works and bring these into a his-
torical context. The third emphasis lies on discussing conceptual, theoretical and philosophical
approaches.
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